

Inicio de año con cierto optimismo y algunas dudas

Comenzamos el año 2022 con la esperanza de ir venciendo a la Covid, aunque las primeras noticias económicas publicadas no despejan las dudas sobre el futuro inmediato. Así, **el PMI compuesto de la zona del euro en diciembre dio un paso atrás significativo, al pasar del 55,4 previo al 53,3**, un valor que todavía indica una expansión en el área, pero menos intensa. Es el valor más bajo de los últimos nueve meses y está relacionado con la expansión de los contagios en la presente ola. Esta pérdida de intensidad está afectando más a los servicios, que pasan de un valor de 55,9 a los 53,1 del pasado diciembre.

En Euskadi, **la confianza de los hogares se ha enfriado en el tramo final del año** y marca una posición neutra (0) entre el optimismo y el pesimismo. De un lado, hay pesimismo en lo referente a la economía general (-8) y a la del hogar (-9), que se compensa con una visión favorable en lo tocante al empleo (10) y al ahorro (8).

Precisamente las estadísticas sobre el mercado de trabajo siguen dejando buenas noticias, tanto en lo referente al empleo como al paro. En concreto, **la afiliación a la Seguridad Social aumentó en diciembre un 2,2% interanual, en una clara aceleración respecto a los meses anteriores**. El total de afiliaciones actual es casi igual al que se registró en el mismo mes de 2019, por lo que se ha recuperado todo el empleo perdido durante la pandemia. Además, el paro registrado se redujo a un ritmo del 11,1% y la cifra actual de personas sin empleo es tan solo ligeramente superior a la de hace dos años.

Uno de los aspectos preocupantes de la coyuntura actual es el de la inflación. A falta de conocer el dato de diciembre, que se publicará en unos días, **el IPC de noviembre se había situado en el 5,1%, la tasa más elevada que se haya registrado desde 2008**. Además, el avance que el INE ha publicado para el estado anticipa una nueva subida. Con todo, se trata de encarecimientos concentrados en una serie de productos, en especial en la alimentación y en los combustibles, mientras que la inflación subyacente todavía se mantiene por debajo de la referencia del 2,0%.

Por último, **cabe señalar la buena evolución que mantiene la industria vasca, a tenor de los datos del IPI de noviembre, que sitúan la tasa interanual en el 6,6%**. A pesar de que sigue habiendo problemas en el suministro de algunos bienes, todos los grupos de productos han obtenido unas variaciones al alza importantes, en especial los bienes de consumo, tanto duraderos como no duraderos, que crecieron un 18,0%. Por su parte, los bienes intermedios superaron la caída de octubre y anotaron una tasa del 2,1%, al tiempo que los bienes de equipo alcanzaron un valor del 8,7%.